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PREVISÃO
DO TEMPO

DIVULGAÇÃO

Máxima 20 graus e mínima 16 graus
em Curitiba e RMC. Na imagem

Campina Grande do Sul

O tempo fica mais instável
nesta quinta-feira no Para-
ná. No geral as instabilida-
des ganham força principal-
mente a partir da tarde, de-
vido ao tempo abafado. Chu-
vas previstas são rápidas e
localizadas, típicas da pri-
mavera. Não há indicativo
de chuvas generalizadas.
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Euro 6,442 6,444

Dólar Com. 5,555 5,555

Dólar Tur. 5,583 5,727

Dólar/Euro Cotações (em R$)Dólar/Euro Cotações (em R$)Dólar/Euro Cotações (em R$)Dólar/Euro Cotações (em R$)Dólar/Euro Cotações (em R$)

Curitiba

Obras recuperam asfalto na Avenida Nossa
Senhora Aparecida e Rua Bispo Dom José

RICARDO MARAJÓ/SMCS

Outras 99 obras estão em andamento, melhorando as condições
de acesso, mobilidade e qualidade de vida dos moradores

PÁGINA 9

Pinhais

Pavimentação asfáltica na Rua
Manoel Bandeira é finalizada

PMP

O término da obra está previsto para o último trimestre deste ano

DIVULGAÇÃO

O Prêmio Mulher Curitibana é uma iniciativa
da Agência Curitiba e da Região Metropolitana

Rio-branquenses são destaque no
Prêmio Empreendedora Curitibana 2021

Saldo de empregos de janeiro a setembro
é o maior do Paraná desde 2004

PÁGINA 13

PÁGINA 5

PÁGINA 8

Prefeitura de Campina é a grande
aliada do produtor rural campinense

DIVULGAÇÃO

O atendimento é realizado de segunda-feira à sexta-feira,
das 08:30 às 12:00 e das 13:30 às 17:30

PÁGINA 8

PÁGINA 13

Presidente Traiano se reúne com o embaixador
do Paraguai, Juan Ángel Delgadillo

DÁLIE FELBERG / ALEP

"O Paraná tem uma tradição história no relacionamento
com o Paraguai", disse o presidente Traiano
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Escola do Legislativo promove seminário
sobre direitos humanos nesta quinta

Qual a necessidade de se discutir direitos humanos nos
nossos dias? Para responder essa pergunta, a Câmara Muni-
cipal de Curitiba (CMC) vai promover, na quinta-feira (28),
às 14, o seminário "Direitos Humanos: um debate necessá-
rio". O evento será promovido pela Escola do Legislativo
em parceria com o Ministério Público do Paraná (MPPR). A
transmissão será em tempo real pelas redes sociais. Partici-
pantes que fizerem a inscrição, que é gratuita, receberão
certificado.

Em parceria inédita, Brasil terá primeira
unidade da Universidade de Oxford

Objetivo é promover a formação de novos pesquisado-
res e o desenvolvimento de vacinas e medicamentos. Uma
unidade da renomada Universidade de Oxford no Brasil para
novas pesquisas, produção de vacinas, medicamentos e for-
mação de novos pesquisadores. Esse é o resultado da par-
ceria inédita entre o Ministério da Saúde e a universidade
britânica, anunciada nesta terça-feira (26) pelo chefe da
pasta, Marcelo Queiroga, em visita à Universidade de
Oxford, na Inglaterra.

CMC faz audiência pública sobre doenças neuromusculares
A Câmara Municipal de Curitiba (CMC) promove, nesta

quinta-feira (28), a partir das 14 horas, uma audiência pú-
blica com o tema "Atendimento Humanizado e Procedimen-
tos de Atenção às Pessoas com Doenças Neuromusculares".
A inciativa, do vereador Jornalista Márcio Barros (PSD), vai
debater a necessidade do atendimento humanizado e os di-
reitos de quem é portador dessas doenças e terá a participa-
ção de vereadores, representantes entidades de classe e de
hospitais.

"Com avanço da vacinação, vimos queda
de 90% de casos e óbitos em sete meses",

diz Queiroga durante conferência em Portugal
A queda de 90% no número de casos e óbitos pela Co-

vid-19 com o avanço da maior campanha de vacinação da
história do Brasil, a força do Sistema Único de Saúde (SUS)
no combate à pandemia, o foco na Atenção Primária e a
cooperação internacional para vencer a pandemia foram
alguns dos temas abordados pelo ministro da Saúde, Mar-
celo Queiroga, durante a conferência "As ações do Brasil no
enfrentamento da Covid-19" em Portugal. O ministro foi
convidado pelo país europeu para ministrar uma aula mag-
na, na Faculdade de Medicina da Universidade de Lisboa.

28 de Outubro
Dia do Funcionário Público; Dia de São Judas Tadeu.

CANVA

Quatro Barras

Um dos bairros mais populosos da cidade, Jardim
Menino Deus agora conta com uma unidade lotérica

PMQB

Inauguração da Lotérica Califórnia marca a ampliação de serviços em uma região em crescente expansão

bairro Jardim Menino
Deus, uma das regi-
ões com maior índi-

ce populacional de Quatro
Barras, vive uma fase de ex-
pansão de serviços e atendi-
mentos. Além da criação da
Subprefeitura no bairro, nes-
ta semana a região passou a
contar com mais uma moda-
lidade de atendimento: o ser-
viço lotérico.

Nesta semana foi inaugu-
rada a Lotérica Califórnia,
uma unidade que oferecerá
vários serviços a moradores
do bairro e das regiões de en-
torno, como pagamentos e
recebimentos de contas e
malotes, recargas de celular,
saques, depósitos e jogos;
além dos atendimentos ofere-
cidos pelo correspondente
Caixa Aqui, que prevêem
abertura de conta poupança e

corrente, cartão de crédito,
crédito consignado para apo-
sentados e funcionários públi-
cos, seguros e consórcios.

A inauguração do novo
espaço foi acompanhada pe-
los sócios Aline de Farias, Pau-
lo Sergio Reikdal Filho e Juli-
ano Luiz Junke, e contou com
a presença de autoridades
como o prefeito Loreno Tolar-
do; o vice-prefeito Jarbas
Mocelin; o secretário de TI e
Comunicação, Luis Henrique
Francisco; o gerente da Agên-
cia do Trabalhador de Quatro
Barras, Marcel Guimarães; e o
diretor geral da Secretaria de
Governo, Rafael Ribeiro.

"É motivo de satisfação
acompanhar este momento,
em que o Jardim Menino Deus
ganha uma unidade lotérica,
ampliando os serviços à co-
munidade, e ao mesmo tem-

po, mostrando este caminho
de expansão e desenvolvi-
mento que a região vive. Uma
das metas do nosso governo
é contribuir para o fortaleci-
mento deste bairro que pos-
sui um grande potencial evo-
lutivo, em termos econômi-
cos e sociais", disse Tolardo.

O

SERVIÇO

A Lotérica Califórnia está
localizada na Rua Carlos
Sbrissia, nº 30, no Jardim
Menino Deus. O atendi-
mento é realizado de se-
gunda à sexta-feira, das
8h30 às 18h, e aos sábados
das 8h30 às 14h.
Mais informações podem
ser obtidas pelo telefone
(41) 98713-1832 ou pelo e-
mail lotericascalifornia
@gmail.com.
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este fim de semana,
nos dias 23 e 24 de
outubro, foi realizado

em Pinhais, no Centro de For-
mação dos Profissionais de
Educação - Cenforpe, um
evento para prevenção de si-
tuações de violência e abuso
sexual de crianças. O Projeto
Chá de Bonecas e Encontro de
Heróis tem o objetivo de em-
poderar as crianças, ensinan-
do a distinguir situações que
as coloquem em risco.

O Projeto Chá de Bonecas
e Encontro de Heróis, foi cri-
ado há cinco anos pela escri-
tora Neide Lunas, para atuar
com crianças entre 6 e 12
anos. Além do Paraná, o pro-
jeto é realizado em outros es-
tados como: Santa Catarina,
Rio Grande do Sul, Espírito
Santo, Mato Grosso do Sul,
Maranhão, Alagoas, Rio de
Janeiro, São Paulo, Bahia e
Distrito Federal. Além de ter
alcançado países como Peru,
Espanha, Suíça e Moçambi-
que, por meio do livro tema
do projeto, onde a autora en-
sina toda a metodologia.

Em Pinhais e região, o pro-
jeto é coordenado por Gislai-
ne Dias, que explica que o
objetivo é ensinar para as cri-
anças como identificar e agir
diante de situações de risco,
usando a metodologia dos 3
Rs: reconhecer, recusar e re-

Pinhais recebeu projeto
contra o abuso sexual infantil

O Projeto Chá de Bonecas e Encontro de Heróis, foi criado há cinco anos
pela escritora Neide Lunas, para atuar com crianças entre 6 e 12 anos
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meninos no Encontro de He-
róis. Com abordagens diferen-
ciadas para os públicos, mas
com um ambiente favorável
e acolhedor, o tema é repas-
sado de forma tranquila e aca-
ba alcançando o coração das
crianças. "É gratificante ter
uma ferramenta de trabalho
para esse enfrentamento. A
gente tem que ensinar as cri-
anças, empoderá-las, porque
os pais não tem como ficar
com elas 24 horas, então elas
ficam vulneráveis. Mas uma
criança ensinada, orientada a
não aceitar toques indevidos,
traz a ela uma atitude de en-
frentamento no momento que
precisar. O projeto traz um
impacto grande na vida das
crianças e dos pais também",
relatou Gislaine.

Durante o evento de do-
mingo (24), a Guarda Muni-
cipal foi convidada a conver-
sar com as crianças. O Co-
mandante da Guarda Munici-
pal, Dorival Selbach Júnior,
juntamente com uma equipe
da ROMU (Ronda Ostensiva
Municipal), promoveu uma
conversa com objetivo de
aproximar os Guardas das cri-
anças e adolescentes, por
meio da rede de proteção in-
fantil. No sábado (23), a vice-
prefeita Rosa Maria esteve
presente representando o exe-
cutivo municipal.

latar. "Temos vivido tempos
difíceis, precisamos enfrentar
esse mal que tem roubado a
inocência e a infância de mui-
tas crianças. Me sinto grata
por proporcionar conheci-
mento e ajuda para as crian-
ças e as famílias. Sei que esse
projeto é a minha missão",
relata a coordenadora.

Gislaine explica que em
relação ao abuso sexual, o fa-
tor primário para prevenção
se dá por meio da informação.
Além do abuso sexual infan-

til outros temas compõem o
enredo do projeto, como vio-
lência doméstica, saúde emo-
cional, bulling, diversidade.
"É tudo muito lúdico e por
meio da contação de históri-
as, utilizando recursos visuais,
música e dança. Falando uma
linguagem de fácil compreen-
são alcançamos o objetivo de
uma forma muito interativa e
divertida, pois temos a preo-
cupação de tratar do tema de
uma forma leve e sem causar
medo na criança", explica.

"Entendemos que a preven-
ção é a maior e melhor ferramen-
ta de enfrentamento contra o
abuso sexual infantil, por isso
precisamos fazer mais, alcan-
çar mais crianças e suas famí-
lias, ensinando as estratégias
de forma eficaz para o com-
bate desta violência. Afinal,
precisamos chegar primeiro,
antes que o abuso aconteça",
finaliza Gislaine.

O projeto foi realizado em
duas etapas, com as meninas
no Chá de Bonecas e com os

Município atinge 90% da população
adulta vacinada contra Covid-19

Campina Grande do Sul

Campina Grande do
Sul atingiu no último sá-
bado (23), a marca de
90,15% da população
adulta imunizada contra
a Covid-19.

Essas informações re-
fletem a melhora do qua-
dro de combate a pande-
mia no município.

Segundo o boletim
epidemiológico de sexta-
feira (22/10), pela primei-

ra vez desde o início da
pandemia, nenhum cam-
pinense encontra-se in-
ternado em decorrência
do coronavírus.

O prefeito Bihl Zanetti,
comemorou o avanço da
imunização no municí-
pio:

"É uma excelente notí-
cia que nos deixa com o
coração cheio de alegria.
Sabemos que a vacinação

tem repercutido positiva-
mente na redução dos ca-
sos e, principalmente, na
ocupação dos leitos de
UTI dos hospitais. Esta-
mos trabalhando para
completar o quanto antes
a aplicação das doses, in-
cluindo as de reforço para
aumentar a proteção de
todos os campinenses".

Seguimos no combate
ao Coronavírus. Continue se cuidando!
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esta semana a Prefei-
tura de Pinhais, por
meio da Secretaria

Municipal de Obras Públicas
(Semop), finalizou os traba-
lhos de pavimentação defini-
tiva em Concreto Betumino-
so Usinado à Quente (CBUQ)
na Rua Manoel Bandeira, no
bairro Vargem Grande em toda

Pinhais

Pavimentação asfáltica na Rua
Manoel Bandeira é finalizada

Via recebe ainda instalação de iluminação em LED, paisagismo e nova sinalização
PMP

O término da obra está previsto para o último trimestre deste ano

N
a extensão da via, que tem
mais de 1km de extensão e
liga a região central ao bairro
Weissópolis. Equipes da Se-
mop prosseguem com os ou-
tros trabalhos da revitaliza-
ção, entre eles a construção
da calçada permeável (que
não deixa poças, nem acumu-
la água em dias de chuva) e

da ciclovia. Os trabalhos na
Rua Manoel Bandeira, que ini-
ciaram com a revisão total no
sistema de drenagem e cons-
trução de nova base, têm ain-
da a instalação de iluminação
em LED, paisagismo e nova
sinalização. O término da
obra está previsto para o últi-
mo trimestre deste ano.

Rio Branco do Sul

Escola Nilce promove feira para
apresentação de trabalhos sobre

Educação Empreendedora do Sebrae
DIVULGAÇÃO

O evento foi um sucesso, contou com a adesão de toda comunidade escolar

No último sábado, a Es-
cola Municipal Nilce Faria
Elias, promoveu uma feira de
apresentação dos trabalhos
do Programa Nacional de
Educação Empreendedora
(JEEP) do SEBRAE, voltado
à valorização e incentivo ao
empreendedorismo nas es-
colas. Durante o mês de ou-
tubro as crianças realizam as
atividades, com o material
fornecido pelo programa,

criando brinquedos recicla-
dos e instrumentos musicais.

Os estudantes também
desenvolveram receitas que
foram parte do café colonial
na escola e realizaram a lo-
cação de brinquedos.

O evento foi um sucesso,
contou com a adesão de
toda comunidade escolar e
recebeu muitos elogios por
parte dos pais e alunos que
participaram do evento.

STF - Audiência de custódia de Zé Trovão
Após a apresentação es-

pontânea do nosso Clien-
te sr. Marcos Antonio Pe-
reira Gomes, conhecido
como Zé Trovão, nesta ter-
ça-feira, o Ministro Ale-
xandre de Moraes despa-
chou designando a realiza-
ção da audiência de custó-
dia, para esta quarta-feira
(27), às 14h00.

A referida audiência se
realizou por videoconfe-
rência e foi presidida pelo
Desembargador Airton Vi-
eira, Magistrado instrutor
do Gabinete do Ministro,
que ouviu Zé Trovão. Na
audiência ficou convenci-

onado que a defesa apre-
sentará pedido de liberda-
de, que será previamente
apreciado pela Procurado-
ria Geral da República e
posteriormente decidido.

A defesa informa que já
protocolizou pedido de li-
berdade e aguarda um pro-
nunciamento do Ministro
Alexandre de Moraes, para
os próximos dias.

Mais detalhes no site Dr
Elias Assad.

Elias Mattar Assad
Thaise Mattar Assad

Advogados
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O Ministro Alexandre de Moraes despachou designando a realização
da audiência de custódia, para esta quarta-feira (27), às 14h00
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fato de passar mais
tempo em casa e
acompanhar a rotina

das crianças e adolescentes,
ajudou os pais a perceberem
as más posturas adotadas pe-
los filhos durante as ativida-
des do dia a dia. Segundo a
fisioterapeuta Walkíria Bru-
netti, especialista em Pilates
e RPG, adotar posturas ade-
quadas desde a infância sig-
nifica menos problemas mus-
culoesqueléticos na vida adul-
ta. "Por isso, a pandemia con-
tribuiu para os pais prestas-
sem mais atenção nos movi-
mentos e posturas dos filhos
durante as aulas online, uso
dos celulares e tablets e no
tempo ocioso dentro de casa".

PRINCIPAIS ERROS DE
POSTURA NA INFÂNCIA E
ADOLESCÊNCIA

Com a ajuda da fisiotera-
peuta, listamos os principais
vícios de postura de crianças
e adolescentes. Confira:

1- HORA DE ESTUDAR
Muitos filmes retratam as

salas de aula em que os alu-
nos costumam se debruçar na
mesa na hora da aula. Nor-
malmente, para ficar nessa
postura é preciso sentar-se na
ponta da cadeira e curvar o
tronco para frente, o pescoço
para baixo e o ombro para
cima para conseguir escrever.

2- MOCHILA
Quase sempre a mochila

escolar tem mais peso do que
deveria. Quando a criança
caminha ou sobe escadas com
muito peso nas costas acaba
projetando o tronco para fren-
te. Isso piora a corcunda e
pode causar dores nas costas
e, claro, nos ombros.

3- CELULAR E TABLETS
Nesse quesito, todas as ida-

des estão sujeitas a adotar
posturas inadequadas. Quase
todo mundo tem o hábito de
abaixar o pescoço na hora de
usar o celular ou o tablet. Isso

5 Principais Vícios de Postura
de Crianças e Adolescentes

Posturas inadequadas na infância podem levar a problemas musculoesqueléticos importantes na juventude, como desvios na coluna
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Quase sempre a mochila escolar tem mais peso do que deveria

prejudica toda a parte cervi-
cal, pescoço e ombros. Outro
problema pode ser o desen-
volvimento de uma tendi-
nite no dedo polegar. A re-
petição dos movimentos
sobrecarrega o tendão que
flexiona e estende o polegar.

4-TAREFA DE CASA
Quando a criança ou ado-

lescente usa o computador em
casa, seja para estudar ou para
jogar, por exemplo, também
pode adotar posturas erradas.
Entre elas: sentar-se em cima
de uma das pernas, jogar o
tronco para frente, elevar de-
mais os ombros etc.

5- SENTAR-SE EM W
Esse é um dos piores erros

posturais nas crianças. Essa
má postura pode causar alte-
rações ortopédicas, bem como
afetar o desenvolvimento ós-
seo e motor.

CORREÇÃO DEVE
SER PRECOCE

Assim que os pais notarem
as más posturas, devem pro-
curar um especialista em fisi-
oterapia.

"O ideal é aplicar a Reedu-
cação Postural Global (RPG).
A técnica promove a cons-
ciência corporal, trabalha
movimentos direcionados
para promover o alonga-
mento das cadeias muscu-
lares e o reequilíbrio de toda
a estrutura corporal", explica
Walkíria.

A RPG aplicada em crian-
ças e adolescentes atua na
correção, como também na
prevenção de desvios da co-
luna, por exemplo.

"Outro método que hoje
está conquistando crianças e
adolescentes é o Pilates, que
não tem contraindicação para
esse público", reforça a fisio-
terapeuta.

DICAS
Além da fisioterapia, os

pais precisam adotar algumas
medidas para ajudar as crian-
ças e adolescentes na corre-
ção das posturas.
- Mochila: o ideal é carre-

gar até 10% do peso cor-
poral. Uma criança que
pesa 20 Kg, só pode carre-
gar nas costas uma mochila
que pese até 2 kg. O ideal é
optar pela mochila com ro-
dinhas para os menores. Para
os maiores, além do peso, é
preciso orientá-los a carregar
nos dois ombros e evitar
curvar o tronco para frente.

- Celulares: A principal dica
é levar o celular na altura
dos olhos. Se for um uso
mais demorado, o ideal é
se sentar apoiando os co-
tovelos em uma poltrona
ou cadeira, para não sobre-
carregar os ombros e alivi-
ar a tensão nos braços.

- Computador: A dica é
apoiar a lombar no encos-
to da cadeira, sentindo o
quadril se encaixar em
equilíbrio dos dois lados
do corpo. Os pés precisam
estar encostados no chão,
com as pernas formando
um ângulo de 90 graus. O
computador precisa estar
na altura dos olhos para
evitar que a pessoa abaixe
a cabeça. É importante
apoiar os cotovelos e an-
tebraços na mesa para ali-
viar a tensão na cervical.

- Na escola: Na carteira es-
colar, é importante apoiar
a lombar no encosto da ca-
deira, sentar-se em cima
dos ossos do quadril, encos-
tar os pés no chão e evitar que
os ombros fiquem muito ele-
vados para hora de escre-
ver. Claro, evitar jogar o
pescoço para baixo tam-
bém é importante.
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Segundo Romanelli, o sistema estadual de ensino superior comprova sua relevância pelas posições
de destaque que alcançam as universidades nos rankings que medem a qualidade da formação

deputado Luiz Clau-
dio Romanelli (PSB)
defendeu nesta quar-

ta-feira (27), o ensino superi-
or público e o fortalecimento
das universidades estaduais
pela contribuição dada ao de-
senvolvimento do Paraná. "As
universidades estaduais são
um grande patrimônio do Es-
tado. Imaginem se o Paraná
não tivesse criado suas sete
universidades", destacou o
parlamentar na sessão da As-
sembleia Legislativa do Para-
ná.

Segundo Romanelli, o sis-
tema estadual de ensino su-
perior comprova sua relevân-
cia pelas posições de destaque
que alcançam as universida-
des nos rankings que medem
a qualidade da formação. Ele
também destacou o investi-
mento anual de R$ 2,6 bi-
lhões feito pelo Estado, mas
ponderou que as universida-
des ainda enfrentam dificul-
dades para expandir suas ati-
vidades. "Não podemos ima-

ginar que uma universidade
privada vá colocar um curso
de extensão, uma unidade de
pesquisa ou um serviço aber-
to para a população lá no
Norte Pioneiro. A UENP está
lá e tem sido fundamental
para o desenvolvimento regi-
onal", exemplificou Romane-

lli ao lembrar dos 15 anos de
criação da Universidade Esta-
dual do Norte do Paraná.

Segundo Romanelli, além
do ensino de ponta, a rele-
vância das universidades
pode ser medida pelo traba-
lho realizado ao longo da pan-
demia, principalmente nas

áreas de saúde e pesquisa. "Os
professores, pesquisadores e
estudantes atuaram fortemen-
te e merecem nosso respeito.
Todas as estruturas de saúde
das universidades deram gran-
de suporte no enfrentamento
da pandemia", pontuou. No
pronunciamento em defesa

do sistema de ensino superi-
or, Romanelli disse que o re-
cente corte de verbas feito
pelo governo federal na área
de ciência prejudica as univer-
sidades paranaenses. Ele lem-
bra que há atraso no paga-
mento das bolsas do Progra-
ma Institucional de Bolsas de
Iniciação à Docência (PIBID)
e do Programa Residência Pe-
dagógica (RP). Só no Paraná
são 2.500 bolsistas prejudica-
dos.

LEGISLAÇÃO
O deputado Romanelli

também defendeu a criação
da Lei Geral das Universida-
des (LGU) para regulamentar
as atividades das instituições
de ensino superior do Estado.
Outra medida fundamental,
segundo ele, é a regularização
do pagamento da TIDE, uma
gratificação concedida aos
servidores pelo trabalho em
Tempo Integral e Dedicação
Exclusiva às instituições de
ensino superior.

Deputado Romanelli defende fortalecimento
das universidades estaduais

Parlamentar também defendeu a criação da Lei Geral das Universidades (LGU) para regulamentar as atividades das instituições de ensino superior do Estado

Câmara reconhece a atuação da Central Única das Favelas
O plenário confirmou a utilidade pública à organização. Em 1º turno, os vereadores acataram a declaração ao Grêmio Esportivo Amigos da Bola
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Herivelto Oliveira defendeu a declaração de utilidade pública à Cufa

Em sessão híbrida desta
quarta-feira (27), a Câmara
Municipal de Curitiba
(CMC) acatou os dois pro-
jetos de lei que constavam
na pauta - além de votar as
indicações ao Executivo,
moções e outras proposi-
ções, na segunda parte da
ordem do dia, e promover
Tribuna Livre sobre a atua-
ção do médico veterinário.
Com aval dos vereadores em
segunda votação unânime,
com 35 votos favoráveis,
segue para a sanção do Exe-
cutivo a declaração de uti-
lidade pública municipal à
Central Única das Favelas.

O autor da matéria, He-
rivelto Oliveira (Cidadania),
lembrou da participação do
presidente da organização,
José Campos Jardim, o Zé
da Cufa, em Tribuna Livre
da CMC, em agosto passa-
do, proposta por João da 5
Irmãos (PSL). "[Durante a
pandemia] a Cufa atendeu
270 mil pessoas no Paraná.
Distribuiu quase 1 milhão de

toneladas de alimentos. Só
por isso já seria uma entidade
maiúscula, mas ela faz muito
mais. A Cufa faz trabalhos na
área assistencial, ela realiza

cursos, trabalha com a fave-
la", destacou.

Oliveira também destacou
citação de Zé da Cufa, de que
"a favela não merece pena, a

favela é uma potência". O ve-
reador disse ter recebido com
surpresa o pedido para propor
a utilidade, "porque para mim
já era [de utilidade], há muito
tempo". Em vídeo de agrade-
cimento pela votação, Zé da
Cufa disse que a declaração
permitirá a ampliação de par-
cerias com o poder público,
em especial neste momento
de vulnerabilidade em função
da pandemia.

Responsável pelo convite
à Tribuna Livre de agosto pas-
sado, João da 5 Irmãos sali-
entou, apresentou números
atualizados da atuação da
Cufa na pandemia: foram as-
sistidas 97 mil pessoas por
mês, em 220 favelas de 12
cidades da Região Metropoli-
tana de Curitiba, com a doa-
ção de 981 mil toneladas de
alimentos e 61 mil cestas bá-
sicas.

Entre os projetos da orga-
nização, João da 5 Irmãos sa-
lientou o Mães da Favela e a
Taça da Favela. Toninho da
Farmácia (DEM), por sua vez,

elogiou a atuação da Cufa
na CIC, em parceria com or-
ganizações da região. "A
Cufa é a prova de como a
união de esforços é capaz de
ajudar os mais necessita-
dos", completou Oliveira.

Também foi unânime a
aprovação da utilidade pú-
blica municipal ao Grêmio
Esportivo e Beneficente
Amigos da Bola, na pauta
para a primeira votação. Pro-
posta pela vereadora Flávia
Francischini (PSL), a decla-
ração obteve 35 votos favo-
ráveis.

A vereadora relatou que
a entidade está em funcio-
namento desde 2005 e, com
o certificado, "terá a impor-
tância que eles merecem". "É
um trabalho muito bonito,
que eu já fui conhecer, no
Sítio Cercado. São pessoas
que realmente fazem um tra-
balho por amor, com 270
crianças, com esporte. E a
gente sabe como o esporte
é importante", afirmou Flá-
via.
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mpreendedoras rio-
branquenses marca-
ram presença no Prê-

mio Empreendedora Curitiba-
na, destacando-se pelo talen-
to profissional e competência
no ramo em que atuam. São
elas: Simone Ribeiro, da loja
Simone Ribeiro Exclusiva e
Patrícia Moraes, do Studio
Patrícia Moraes, as quais che-
garam até a terceira etapa da
premiação, enchendo o muni-
cípio de orgulho.

A fotógrafa Airiela Leiria,
com seu projeto By Airiela -
fotografia especializada em
mulheres e histórias, também
foi indicada à premiação e
estará representando todas as
mulheres empreendedoras rio-
branquenses na final, que
ocorrerá no dia 11 de novem-
bro.

A Sala do Empreendedor
da Prefeitura Municipal teve
papel fundamental neste pro-
cesso, incentivando a partici-
pação das empreendedoras
rio-branquenses, bem como
ajudando-as e orientando-as
com toda a documentação
exigida.

O Prêmio Mulher Curitibana é uma iniciativa da Agência Curitiba e da Região Metropolitana

Ao todo foram mais de 300
empreendedoras inscritas no
Prêmio, dividido em cinco
categorias e diversas etapas
de seleção.

Participaram da banca
de avaliadores, a convite

da organização do Prêmio,
o diretor de cultura Robson
Maestrelli e a Gestora de
Empreendedorismo Sala do
Empreendedor, Eliane Mar-
tins.

Nosso reconhecimento às

referidas empreendedoras,
que independente da posição
alcançada já são consideradas
vencedoras.

Ficamos na torcida pela
Airiela, que está entre as fi-
nalistas!

PREMIAÇÃO
O Prêmio Mulher Curitiba-

na é uma iniciativa da Agên-
cia Curitiba e da Região Me-
tropolitana. Está em sua quar-
ta edição e tem como objeti-
vo estimular o empreendedo-
rismo feminino em Curitiba e
Região Metropolitana, conso-
lidar os empreendimentos das
mulheres, impulsionar negó-
cios liderados por mulheres,
destacar a importância de
mulheres no mundo dos ne-
gócios, promover eventos de
capacitação, criar oportunida-
des de networking e colabo-
ração entre empreendedoras e
reconhecer empreendedoras
de destaque em Curitiba e
RMC.

Essa premiação valoriza o
talento de mulheres empreen-
dedoras de Curitiba e da Re-
gião Metropolitana que se
destacam em diferentes áreas
de negócio, reforçando a im-
portância dos seus papeis na
economia da comunidade e
inspirando novos negócios li-
derados por elas, que impul-
sionam o Empreendedorismo
feminino e a economia local.

Rio-branquenses são destaque no
Prêmio Empreendedora Curitibana 2021

Conforme diretrizes esta-
belecidas pela lei nº 11.326/
2006, a agricultura familiar é
a atividade desenvolvida por
pequenos produtores rurais,
que consiste na produção de
alimentos tradicionais e na
grande variedade de produtos.

Atualmente, cerca de 260
produtores rurais são atendi-
dos pelo Departamento de
Agricultura através do Progra-
ma Agricultura Familiar e tem
acesso a diversos serviços.

O Departamento de Agri-
cultura realiza o acompa-
nhamento técnico a esses
pequenos produtores, com
orientações sobre a análise
e preparo do solo, escolha
de sementes adequadas
para a produção, empréstimos
de implementos agrícolas que
beneficiam os produtores e
encaminhamentos à coopera-
tiva.

 Após a colheita, os produ-
tores são atendidos pela coo-
perativa que abastece a Cen-
tral de Abastecimento da
Agricultura Familiar.

Prefeitura de Campina é a grande aliada do produtor rural campinense

CADASTRO DE PRODUTOR
RURAL (CADPRO)

Um dos serviços forneci-
do pelo Departamento de
Agricultura aos produtores
rurais é o CADPRO - Cadas-
tro de Produtor Rural. O ca-
dastro permite o acesso a di-
versos benefícios, como a Luz

Rural, onde o produtor rural
paga somente 50% do valor
da tarifa mensal, além de ter
acesso a convênios e descon-
tos nas aquisições de insumos,
veículos e até maquinários.

Através do CADPRO, o
produtor também poderá tam-
bém solicitar a Nota do Pro-

D
IV

U
LG

A
Ç
Ã

O

O atendimento é realizado de segunda-feira à sexta-feira, das 08:30 às 12:00 e das 13:30 às 17:30

dutor Rural (também forneci-
da pelo Departamento de
Agricultura), documento ne-
cessário para a venda de seus
produtos vegetais, lenha ou
animais, por exemplo.

O cadastro e as notas,
além de permitirem ao produ-
tor rural fazer suas vendas

dentro da legalidade, são do-
cumentos importantes para
comprovação de vínculo ao
trabalho no campo para uma
futura solicitação de aposen-
tadoria rural junto ao INSS.

SERVIÇO
Para o produtor que ainda

não realizou o seu cadastro
junto ao Departamento de
Agricultura e deseja ter aces-
so aos benefícios do CADPRO
é necessário apresentação dos
seguintes documentos:
- RG e CPF ou CNH;
- Comprovante de residên-

cia (conta de luz atualiza-
da);

- Escritura ou matrícula atu-
alizada há no máximo 30
dias;

- Se arrendatário, apresentar
o contrato de arrendamen-
to vigente e de no máxi-
mo cinco anos.
 O Departamento de Agri-

cultura está localizado na Rua
Manoel Martins da Cruz, nº
792, Centro e o telefone para
contato é (41) 3676-8145.
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NMON abre durante toda a

semana, inclusive na véspera
do feriado de Finados

Nesta segunda-feira (1°) que antecede o fe-
riado de 2 de novembro, o Museu Oscar Nie-
meyer (MON) estará aberto ao público das 10h
às 18h. Além da segunda, o Museu manterá seu
funcionamento normal durante toda a semana.

Curitiba

Obras recuperam asfalto na Avenida Nossa Senhora Aparecida e Rua Bispo Dom José
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SAvenida Nossa Se-

nhora Aparecida e
a Rua Bispo Dom
José, que servem

de ligação entre o Batel e os
bairros Campo Comprido,
Campina do Siqueira, Mos-
sunguê e CIC, serão requali-
ficadas em um trecho de
aproximadamente 2 mil me-
tros pelo programa munici-
pal de recuperação da ma-
lha viária. Os serviços foram
vistoriados nesta quarta-fei-
ra (27/10) pelo prefeito Ra-
fael Greca, acompanhado do
administrador da Regional
Portão, Gerson Gunha.

Outras 99 obras estão em andamento, melhorando as condições
de acesso, mobilidade e qualidade de vida dos moradores

O trabalho começou na
última terça-feira (26) na
Avenida Nossa Senhora Apa-
recida, que ganhará asfalto
novo em 1.860 metros, no
trecho entre as ruas Dom
Ático e Eduardo Sprada. Já
na Rua Bispo Dom José, os
serviços começam nos pró-
ximos dias, com a fresa e o
recape do pavimento em
pista dupla no trecho de 115
metros entre as ruas Gonçal-
ves Dias e Dom Ático.

Por conta das obras, em
algumas quadras o trânsito
é feito em meia pista, com a
sinalização das vias. O Mo-

torista deve redobrar a aten-
ção à sinalização e reduzir a
velocidade ao passar pelos
pontos em obras.

"Estamos na Avenida
Nossa Senhora Aparecida,
importante ligação entre o
Batel e o Barigui do Seminá-
rio. Vamos fazer agora 2 mil
metros de pavimentação,
fresa e recape com o arrema-
te da trincheira da Mário
Tourinho. O asfalto novo traz
benefício também aos que
andam nos ônibus", disse o
prefeito Rafael Greca.

A trincheira da Rua Ge-
neral Mário Tourinho, onde

a via cruza com a Avenida
Nossa Senhora Aparecida,
foi entregue pela Prefeitura
em junho, para a melhoria
da mobilidade urbana na
região, incluindo acentuado
benefício para o transporte
coletivo.

"Nesta etapa, ruas do en-
torno que estavam com pa-
vimento desgastado estão
recebendo asfalto novo,
complementando as ações
já feitas na infraestrutru-
ra viária local", diz o se-
cretário municipal  de
Obras Públicas, Rodrigo
Araújo Rodrigues.
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A Itaipu Binacional
publicou o edital

para o leilão público de 17
imóveis desocupados nas
Vilas A e B. O leilão aconte-
cerá a partir das 9h do dia
1º de dezembro, de forma
presencial, no Rafain Pala-
ce Hotel e Convention (Av.
Olímpio Rafagnin, 2357),
em Foz do Iguaçu (PR). To-
dos os requisitos sanitári-
os para prevenção da co-
vid-19 serão observados
durante o leilão. Quem
for participar deve ter em
mãos cédula de identida-
de, CPF, comprovante de
endereço e, se for o caso,
procuração com firma do
outorgante reconhecida por
tabelião.

Também serão permiti-
dos lances on-line. Os inte-
ressados em oferecer lances
pela internet deverão efetu-
ar cadastro prévio no site do
leiloeiro (www. nakakogue
leiloes.com.br/cadastre-se/),
além de enviar para o e-mail
nakakogueleiloes@nakako
gueleiloes.com.br os docu-
mentos exigidos (cópia do
RG, do CPF e comprovante
de residência e contrato de
adesão com assinatura reco-
nhecida firma) para homo-
logação. O cadastro e entre-
ga dos documentos (consi-
derando-se a data e hora da
entrega efetiva dos docu-
mentos ao leiloeiro) devem
ocorrer até 24 horas antes
do início do leilão.

O pagamento dos imó-
veis deverá ser realizado à
vista, em reais, com recur-
sos próprios ou mediante fi-
nanciamento imobiliário.
No caso de financiamento,
é possível a utilização do
Fundo de Garantia por Tem-
po de Serviço (FGTS), den-

tro dos limites e condições
estabelecidas pelo agente fi-
nanciador. Os imóveis po-
derão ser visitados nos dias
29 e 30 de novembro de
2021, das 8h às 12h e das
13h às 17h, mediante agen-
damento pelo e-mail nakako-
gueleiloes @nakakoguelei
loes.com.br ou pelo telefo-
ne: (41) 3092-6400.

O edital está em https://
portaldofornecedor.itaipu.gov.
br/alienacoes. Outras infor-
mações como a lista dos imó-
veis e o valor do lance míni-
mo podem ser acessadas em
www.nakakogueleiloes.
com.br/lotes/136729/.

QUEM PODE
PARTICIPAR?

Poderão participar do lei-

lão pessoas físicas e jurídi-
cas, legalmente constituídas
no Brasil, exceto aquelas
sob regime de quebra ou in-
solvência civil; recuperação
judicial ou extrajudicial;
impedidas perante Itaipu,
Ande ou Eletrobras; decla-
radas inidôneas; ou ainda
conselheiros, diretores, em-
pregados da Itaipu, assim
como pessoal cedido ou re-
quisitado.

Também não poderão
participar cônjuges e/ou
companheiros e interessa-
dos que tenham relação de
parentesco de até 2º grau
civil, consanguíneo ou por
afinidade, com empregados,
cedidos ou requisitados
pela Itaipu. Mais informa-
ções no item 4 do edital.

Imagem aérea da Vila A

ALIENAÇÃO
DE IMÓVEIS

A decisão para venda das
casas foi tomada interna-
mente e já recebeu o pare-
cer positivo da Eletrobras
(no Brasil) e da Ande (Ad-
ministración Nacional de
Electricidad, no Paraguai).
Conforme o Tratado de Itai-
pu, toda alienação de bens
da empresa requer autoriza-
ção das duas estatais. Após
a conclusão do leilão das 17
casas desocupadas, será fei-
to um estudo para alienação
dos outros imóveis residen-
ciais.

Os estudos devem acon-
tecer somente em 2022.

A entidade tomou a de-
cisão de fazer a desmobili-
zação porque as casas já

cumpriram a função para a
qual foram construídas e
esse patrimônio não é mais
necessário para a empresa.
Esta é uma prática recorren-
te em empresas de grande
porte vinculadas ao poder
público, como Petrobras,
Caixa Econômica Federal,
Banco do Brasil, entre ou-
tras.

A alienação por leilão se-
gue os princípios da boa ad-
ministração pública estabe-
lecidos na Constituição Fe-
deral (legalidade, impesso-
alidade, moralidade, publi-
cidade e eficiência) e permi-
te um processo de desmo-
bilização mais eficiente, cé-
lere e transparente, possibi-
litando ao próprio mercado
regular os preços de oferta.

 Itaipu lança edital para abertura
de leilão de 17 casas desocupadas

Leilão será feito no dia 1ª de dezembro deste ano no Rafain Palace Hotel e Convention. Também serão permitidos lances on-line
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Sesta quinta-feira (28),

a Secretaria Munici-
pal da Saúde fará apli-

cação da dose de reforço con-
tra a covid-19 para os idosos
vacinados com a segunda dose
até 19 de abril. A população
contemplada neste novo gru-
po está na faixa dos 74 anos
completos ou mais.

Também nesta quinta, a
SMS fará repescagem de do-
ses de reforço para idosos de
75 anos ou mais com segun-
da dose recebida até 16 de
abril. A dose complementar
também estará disponível
para pessoas imunossuprimi-
das vacinadas com segunda
até, no máximo, 29 de setem-
bro.

Além do reforço para ido-
sos, nesta quinta haverá an-
tecipação de segunda dose de
Pfizer para vacinados com a
primeira em 31/8, 1/9 e 2/9.

"É importante que todos os
convocados para a dose de
reforço compareçam, para
que seja possível manter a res-

A população contemplada neste novo grupo
está na faixa dos 74 anos completos ou mais

posta imunológica à covid-19
destes indivíduos, considera-
dos os mais suscetíveis atual-
mente", afirma a superinten-
dente de Gestão em Saúde da
Secretaria Municipal da Saú-
de, Flávia Quadros. O núme-
ro de pontos de vacinação
será ampliado nesta quinta-
feira. A vacina estará dispo-
nível em 42 pontos, das 8h às
17h.

MENSAGEM
DE CONVOCAÇÃO

Os contemplados nos gru-
pos convocados receberão
mensagem pela plataforma
Saúde Já (aplicativo ou site).
A mensagem é uma forma de
lembrete e uma ferramenta
para incentivar a vacinação.

"Não será mais obrigatória
a apresentação da mensagem
no momento da vacinação",

afirma Flávia.  Eventualmen-
te, alguns dos convocados,
que receberam a segunda dose
até o dia 19/4, têm entre 70 a
74 anos e serão acolhidos. Há
idosos, nesta faixa etária, que
na época da aplicação da se-
gunda dose foram vacinados
de acordo com o prazo mar-
cado na carteira de vacinação
e não no cronograma. Além
disso, há profissionais de saú-
de também contemplados
neste grupo e que estão nesta
faixa etária.

O QUE LEVAR
Para receber a dose de re-

forço da vacina, a pessoa deve
se encaixar nos critérios de
convocação, procurar um dos
pontos de vacinação, das 8h
às 17h, levando um docu-
mento de identificação com
foto e CPF.

SEGUNDA DOSE
Além do reforço para ido-

sos, nesta quinta haverá an-
tecipação de segunda dose de

Pfizer para vacinados com a
primeira em 31/8, 1/9 e 2/9.
A data original da segunda
dose estava prevista para 23/
11, 24/11 e 25/11.

Para receber a segunda
dose da vacina, basta procu-
rar um dos pontos de vacina-
ção da cidade, das 8h às 17h,
levar um documento de iden-
tificação com foto e CPF.

REPESCAGENS
Além dos grupos previstos

no cronograma desta quinta-
feira (28) para segunda dose
e dose de reforço, os pontos
de vacinação também vão
atender: repescagem de pri-
meira dose para pessoas com
18 anos ou mais, gestantes e
puérperas (mães que tiveram
filhos há até 45 dias) com 12
anos ou mais e adolescentes
com comorbidades com 12
anos ou mais. Além disso, fica
disponível a repescagem para
segunda dose e dose de refor-
ço para pessoas já convoca-
das.

Nesta quinta, dose de reforço é para
todos idosos vacinados até 19 de abril

Paraná libera R$ 4,8 milhões para fortalecer
atendimento a crianças e adolescentes

Recursos são do Fundo Estadual para Infância e Adolescência e vão ajudar no fortalecimento
das relações familiares e comunitárias, com trabalhos em grupo, de 189 municípios paranaenses

A
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Programa visa ainda prevenir a ocorrência de situações de risco social

O Governo do Estado
confirmou a liberação de R$
4,88 milhões para fortalecer
o atendimento a crianças e
adolescentes de 189 muni-
cípios do Paraná com o in-
cremento do Serviço de Con-
vivência e Fortalecimento de
Vínculos (SCFV), vinculado
ao Ministério da Cidadania.
O anúncio foi feito pelo
vice-governador Darci Piana
nesta quarta-feira (27) du-
rante cerimônia no Palácio
Iguaçu. Os recursos são do
Fundo Estadual para Infân-
cia e Adolescência (FIA).

O SCFV busca fortalecer
as relações familiares e co-
munitárias com trabalhos
em grupo, promovendo a
integração e a troca de ex-
periências entre os partici-
pantes e valorizando o sen-
tido de vida coletiva. Além
disso, o programa visa com-
plementar o trabalho social

com famílias e prevenir a
ocorrência de situações de ris-
co social. As ações precisam
ser necessariamente ofertadas
por Centros de Referência da
Assistência Social (Cras) ou
por Centros de Convivências
instalados nos municípios.

"Não há a menor dúvida
de que uma criança bem as-

sistida e feliz tem todo o po-
tencial para se tornar um
grande ser humano", destacou
Piana. "Propiciar isso é o de-
ver do Estado e especialmen-
te deste governo, um gover-
no consciente, responsável,
dedicado e que cuida dos mais
vulneráveis". Entre as ações,
são oferecidas atividades ar-

tísticas, culturais, de lazer e
esportivas, dentre outras, de
acordo com a idade dos usu-
ários. A intenção, explicou o
secretário de Estado da Justi-
ça, Família e Trabalho, Ney Le-
prevost, é criar uma forma de
intervenção social planejada
por meio de situações desafi-
adoras, estimulando e orien-
tando os usuários na constru-
ção e reconstrução de suas
histórias e vivências individu-
ais, coletivas e familiares.

"Mais do que o valor mo-
netário, o que há de mais va-
loroso nesse programa é o for-
talecimento do vínculo fami-
liar para as crianças, são elas
que mais precisam da nossa
ajuda como Estado", disse.
"Precisamos deixar cada vez
mais claro que o bem-estar de
cada criança é responsabilida-
de de toda a sociedade".

Chefe do Departamento de
Assistência Social da Sejuf,

Larissa Marsolic explicou
que o SCFV deve ser oferta-
do de modo a garantir as se-
guranças de acolhida e de
convívio familiar e comuni-
tário, além de estimular o
desenvolvimento da autono-
mia dos usuários. Há, ainda,
se necessário, a opção pelo
alcance de alternativas
emancipatórias para o en-
frentamento das vulnerabi-
lidades sociais.

"Mostramos com ações
como essa que as políticas
sociais são de fato priorida-
de no Paraná", afirmou.

"Apoiamos as famílias e
garantimos assim que as cri-
anças do nosso Estado te-
nham todos os seus direitos
garantidos e protegidos",
acrescentou a vice-presiden-
te do Conselho Estadual dos
Direitos da Criança e do Ado-
lescente (Cedca), Ângela
Mendonça.

Curitiba
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geração de empregos no Para-
ná em 2021 é a melhor desde
2004. Com um saldo de 168,5

mil novas vagas com carteira assina-
da no acumulado de janeiro a setem-
bro, o resultado supera toda a série
histórica registrada em 18 anos. O le-
vantamento é da Secretaria de Estado
da Justiça, Família e Trabalho com
dados do Cadastro Geral de Emprega-
dos e Desempregados (Caged), divul-
gado nesta terça-feira (26) pelo Mi-
nistério do Trabalho e Previdência.

"Esse é o maior recorde desde
2004. Só em setembro, foram mais de
15 mil empregos com carteira assina-
da. O resultado é fruto da união dos
paranaenses e da força do nosso co-
mércio, indústria, agronegócio e cons-
trução civil, que vêm crescendo a cada
dia. É dessa forma que fazemos um
Paraná cada vez mais moderno e ino-
vador: gerando emprego e renda para
a população", comemorou o governa-
dor Carlos Massa Ratinho Junior.

Em 2020, o saldo até setembro era
de 1.092 vagas, resultado decorrente
da crise econômica gerada pela pan-
demia. Comparado ao ano passado, o
aumento em 2021 foi de drásticos

Saldo de empregos de janeiro a setembro
é o maior do Paraná desde 2004

Resultado acumulado até setembro é o melhor desde o início dos registros da Secretaria de Estado
da Justiça, Família e Trabalho, há 18 anos. Saldo de 2021 é 8,84% maior que em 2008,

segundo melhor ano do histórico, e 15.339% maior que 2020, ano afetado pela pandemia

A
EN

Todos os municípios apresentam saldo positivo no ano

A

15.339%. Já comparado a 2019, que
registrou 56.945 vagas, o crescimen-
to foi de 196%.

O índice de 2021 também é 8,84%
superior ao segundo melhor ano do
recorte histórico: em 2008, o saldo foi
de 154.896 vagas para o acumulado
até setembro. O terceiro melhor regis-
tro é de 2010, com 149.146 vagas,

superado em 13% pelo resultado de
2021. O saldo apresentado pelo Ca-
ged é do balanço entre admissões e
desligamentos realizados em cada es-
tado, mês a mês. No Paraná, foram
1.148.853 vagas criadas e 980.256
fechadas de janeiro a setembro, dan-
do um resultado positivo de 168.597
vagas.

O embaixador do Paraguai no Bra-
sil, Juan Ángel Delgadillo, acompanha-
do do cônsul geral do Paraguai, Car-
los Fleitas Rodriguez, esteve reunido
com o presidente da Assembleia Le-
gislativa do Paraná, deputado Ademar
Traiano (PSDB), na manhã desta ter-
ça-feira (26).

Entre os assuntos discutidos, a par-
ceria entre o país vizinho e o estado
do Paraná. A nova ponte que está sen-
do construída foi um dos pontos con-
versado, já que a expectativa é que
ela seja inaugurada já em 2022 e com
isso aliviar o tráfego pesado de carga
na ponte da Amizade, que deverá ser
utilizada somente para fins turísticos.
A produção agrícola, crise hídrica, in-
flação e energia também foram pon-
tos da conversa entre o embaixador e
o presidente Traiano.

O embaixador Delgadillo está no
Brasil desde setembro de 2019 e esta
é a primeira vez que visita o Paraná
em missão oficial. "Foi uma reunião
muito produtiva, aproveito para co-
nhecer o Estado, e falamos sobre os
projetos de integração entre o Para-
guai e o Paraná. Muito importante essa
troca de informações sobre infraestru-

Presidente Traiano se reúne com o embaixador
do Paraguai, Juan Ángel Delgadillo

Visita de cortesia aconteceu na manhã desta terça-feira (26) no gabinete da Presidência, na Assembleia Legislativa do Paraná

"O Paraná tem uma tradição história no relacionamento
com o Paraguai", disse o presidente Traiano
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tura, a ponte da integração e a grande
obra que nos une que é a Itaipu Bina-
cional, uma fonte de energia e um fato
de desenvolvimento tanto para o Pa-
raguai, quanto para o Brasil e o Para-
ná", disse o embaixador. "Estamos em
uma situação muito boa. É uma gran-
de oportunidade que a questão eco-
nômica nos dá. Paraguai e Brasil es-
tão em situação muito importante
para ter uma integração na economia
e o estado do Paraná é essencial", com-
pletou.

"O Paraná tem uma tradição histó-
ria no relacionamento com o Paraguai.

Seja na energia, como também na
questão agrícola, já que parte da
produção do país vizinho é escoa-
da via Porto de Paranaguá. Esse
contato mais próximo com o embai-
xador facilita essa integração ainda
mais agora que em breve teremos
uma nova ponte ligando o nosso es-
tado ao Paraguai, o que vai contri-
buir ainda mais para o desenvolvimen-
to das duas nações", disse o presiden-
te Traiano.

Completava a comitiva, o primei-
ro secretário da Embaixada, Fernan-
do Lopez Closs.

REPRODUÇÃO GOOGLE

A salada faz parte das
refeições da maioria dos

brasileiros, adoramos pratos
coloridos, cheios de vida,
folhas e vegetais! Esses

alimentos são muito
importantes para nossa saúde,

sendo ricos em fibras,
vitaminas e minerais.

Então vamos aprender diversas
receitas deliciosas de salada

para nos mantermos saudáveis
e de quebra surpreender

a família toda?!

INGREDIENTES:
- 500 g de repolho branco
- ½ beterraba grande
- 1 dente de alho
- 200 ml de água
- 100 ml de vinagre de maçã
- ½ xícara de açúcar
- 1 colher (sopa) de sal
- Azeite de oliva

MODO DE PREPARO:
1. Em uma panela coloque a água, o

vinagre, o açúcar e o sal e leve ao
fogo até ferver e dissolver o açúcar
e o sal. Desligue o fogo e deixe esfri-
ar completamente.

2. Fatie finamente o repolho.
3. Descasque a beterraba e corte file-

tes bem finos ou rale no lado grosso
do ralador.

4. Prepare um vidro grande com tam-
pa ou um pote de vidro que tenha
boa vedação.

5. Corte o dente de alho ao meio e pas-
se a parte cortada por todo o vidro,
apenas para conferir aroma à con-
serva. Guarde o alho para usar em
outra receita.

6. Misture bem o repolho com a be-
terraba, coloque dentro do vidro e
em seguida despeje os líquidos e
frios para cobrir o repolho.

7. Adicione azeite de oliva a gosto, para
dar um pouco de untuosidade, mis-
ture e tampe.

8. Deixe na geladeira por no mínimo
24 h antes de consumir.

9. Se possível, mexa essa mistura duas
vezes durante o tempo de descanso.

10. Na hora de servir escorra bem.

Salada de repolho
com beterraba
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ÁRIES - Receberá do Sol
uma excelsa energia para
auxiliar na sua ascensão.
Os momentos de compli-
cação mostrarão uma fra-
gilidade sua no que con-
cerne repousar.
TOURO - Tenha simpli-
cidade para encarar os
problemas com aqueles
que se inclinam a se unir
mais a você, caso contrá-
rio deteriorará a todos que
estão ao seu lado.
GÊMEOS - Como uma
grande lança irá superar
os fundamentais obstácu-
los durante este dia de
modo delicado e sagaz.
Com razoável brandura e
a tranquilidade que lhe
cabe neste momento so-
bre o seu entendimento
ajudará o andamento do
seu dia.
CÂNCER - Reflita e pros-
pere ao afete que corre no
seu coração. Uma grande
antipatia no seu discur-
so poderá se apoderar do
seu verdadeiro poder de
agir, levando-o para a ex-
clusão no ambiente pro-
fissional.
LEÃO - Observando inte-
riormente os seus senti-
mentos poderá se depa-
rar com sua genuína re-
solução. Dê mérito para
aquilo que lhe vem enal-
tecendo.
VIRGEM - Sair do foco
nas funções que você ver-
dadeiramente precisa efe-
tivar, lesará em demasia
os seus seguimentos.
LIBRA - Não poderá se
distrair durante o tempo
que não alcançar o alívio
necessário no andamen-
to do seu dia.
ESCORPIÃO - Não pre-
cisa agir com ansiedade,
pois com o tempo muitas
coisas irão se ajustar de-
vidamente de forma natu-
ral.
SAGITÁRIO - Neste pe-
ríodo você estará sozinha
e não conseguirá auxílio
de qualquer planeta do
sistema solar. Nada do
que você seja capaz de
aconselhar surtirá algum
efeito, uma vez que o seu
ânimo não estará em alta,
levando você para outros
trajetos.
CAPRICÓRNIO - A com-
plexidade modelará a for-
ma com que você enxer-
ga o cosmos. Se encontra-
rá com determinadas si-
tuações muito inusitadas.
AQUÁRIO - Recorde-se
da enorme relevância do
trabalho exercido em gru-
po para crescer em opor-
tunidades essenciais.
PEIXES - Alguns atos prá-
ticos tendem a ter seus
contratempos, mas você
deverá agir moderada-
mente para reexaminar
muitos casos.

GERAL / EDITAIS

Horóscopo do Dia

SÚMULA DO PEDIDO DE LICENÇA PRÉVIA
A CCA EQUIPAMENTOS INDUSTRIAIS LTDA,CNPJ:

00.508.316/0001-99, torna público que irá requerer, junto ao
IAT a Licença Prévia para Atividade de Fabricação de Aparelhos
de Refrigeração e Ventilação , cito Rua Rivoli nº 84, Bairro: Mauá,
CEP: 83.413-586, Município de Colombo /Pr.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA SIMPLIFICADA
A TECH ART MOVEIS ESPECIAIS LTDA torna público que

irá requerer ao IAT, a Licença Simplificada para Fabricação de
mobiliário para uso médico, cirúrgico, odontológico e de labora-
tório a ser implantada Rua Terezinha Ivanir de Morais N°140,
Afonso Pena , São José dos  Pinhais-PR.

Publicações

Deputado Professor Lemos (PT), líder da Oposição
na Assembleia Legislativa do Paraná

Deputados pedem ao TJ suspensão
do ensino domiciliar no Paraná

Documento assinado por sete parlamentares foi protocolado
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Ps deputados da ban-
cada de Oposição
apresentaram nesta

terça-feira (26) ao Tribunal de
Justiça do Paraná (TJ-PR) uma
Ação Direta de Inconstituci-
onalidade (ADI) contra a Lei
Estadual 20.739/2021, que
institui diretrizes para o ensi-
no domiciliar no Paraná. Na
ação, os parlamentares argu-
mentam que o ensino domi-
ciliar, também conhecido
como homeschooling, desres-
peita a Constituição Federal e
Estadual e solicitam a conces-
são de liminar determinando
a suspensão imediata da lei.

Líder da bancada na As-
sembleia Legislativa do Para-
ná, o deputado Professor Le-
mos (PT) destacou que o ho-
meschooling já foi examina-
do e considerado inconstitu-
cional tanto pelo próprio TJ-

PR quanto pelo Supremo Tri-
bunal Federal (STF). "Uma
proposta como esta foi apro-
vada em Cascavel no ano pas-
sado pela Câmara dos Verea-
dores. Eu levei o caso ao Tri-
bunal de Justiça, que decidiu
por unanimidade que a lei é

ilegal e inconstitucional. O
argumento é que apenas o
Congresso pode alterar a Lei
de Diretrizes e Bases (LDB),
que deriva da Constituição
Federal. A LDB não pode ser
alterada por lei estadual nem
lei municipal". Segundo o par-

lamentar, é preciso assegurar
o direito fundamental da cri-
ança e adolescente ao ensino
formal, de frequentar a esco-
la, e vivenciar a interação
com outros estudantes e a plu-
ralidade do ambiente escolar.

A lei que autorizou o ensi-
no domiciliar no Estado foi
aprovada em segunda discus-
são na Assembleia no dia 14
de setembro, com 38 votos
favoráveis e 8 contrários, e
sancionada pelo governador
em 4 de outubro.

Assinam a ADI os deputa-
dos Anibelli Neto (MDB),
Arilson Chiorato (PT), Goura
(PDT), Luciana Rafagnin (PT),
Professor Lemos (PT), Re-
quião Filho (MDB) e Tadeu
Veneri (PT), além da Federa-
ção Interestadual de Trabalha-
dores em Educação Pública
(FITE).

Para efetuar a regulariza-
ção cadastral do Memorial de
Curitiba e da Casa Culpi, o
Executivo encaminhou para a
Câmara Municipal de Curiti-
ba (CMC) projeto de lei requi-
sitando autorização dos vere-
adores para comprar da Urbs
os terrenos em que estão es-
ses equipamentos públicos.
Na justificativa, o Executivo
informa que um processo ad-
ministrativo aberto em 2018
listou outros bens públicos
nessa situação, mas que, "de-
vido à limitação do orçamen-
to atual", só esses teriam seu
cadastro regularizado agora.
Ao todo, os três lotes custa-
rão R$ 4,8 milhões.

O maior terreno a ser com-
prado da Urbs é o do Memo-
rial de Curitiba, com área to-
tal de 2.190 m² e valor de R$
4,2 milhões, estipulado pela
Comissão de Avaliação de
Imóveis da Secretaria Muni-
cipal de Administração e de
Gestão de Pessoal. Os outros
dois lotes ficam em Santa Fe-

Regularização do Memorial de Curitiba
e da Casa Culpi vai custar R$ 4,8 milhões

Nove operações imobiliárias foram protocoladas no Legislativo pela Prefeitura de Curitiba
desde agosto. Vendas de lotes públicos e compras dependem do aval dos vereadores

licidade, sendo que um tem
1.344 m² e o outro tem
315,88 m², com custo, res-
pectivamente, de R$ 394 mil
e R$ 216 mil. Eles correspon-
dem à área ocupada pela Casa
Culpi e por um bosque nativo
na mesma regional.

"[O Ippuc] considera que
as áreas são de interesse pú-
blico por estarem ocupadas
por edificação de valor histó-
rico, equipamento público e
bosque nativo relevante, nada
tendo a opor quanto ao rece-
bimento das áreas. A Funda-

ção Cultural de Curitiba ma-
nifestou interesse no recebi-
mento das áreas onde já es-
tão instalados espaços cultu-
rais", diz a justificativa da pro-
posição, assinada pelo prefei-
to Rafael Greca. De agosto até
agora, nove operações imobi-
liárias foram enviadas pelo
Executivo para a CMC, por
dependerem da autorização
dos vereadores.

OPERAÇÕES IMOBILIÁRIAS
Tramita na CMC, a pedido

do Executivo, uma correção

na lei municipal 15.741/2020,
que formalizou a venda de
lote público no Orleans a
Mário Thomaz- área de 210
m², avaliada em R$ 126 mil.
Na justificativa, a prefeitura
admitiu que "posteriormente
à edição da lei foi constatado
equívoco na descrição do imó-
vel a ser alienado, que deve
ser conforme consta do Me-
morial Descritivo". A Prefei-
tura de Curitiba quer autori-
zação do Legislativo para doar
ao Governo do Paraná a área
hoje ocupada pela Escola Es-
tadual Senhorinha de Moraes
Sarmento, no bairro Cajuru.
São cinco lotes que, somados,
perfazem 1.232 m² e foram
avaliados em R$ 1,017 mi-
lhão, mais um sexto terreno,
com 3.616 m², sem preço es-
tipulado. O Executivo justifi-
ca que a doação se dá em prol
do interesse público, pois so-
mente assim o Estado poderá
"viabilizar as intervenções
necessárias ao melhor uso
pela comunidade escolar".
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Para regularizar Memorial de Curitiba,
o Executivo vai comprar o imóvel da Urbs
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o próximo domingo
(31), é comemorado
no Brasil o Dia das

Bruxas, ou Halloween, festa
mundialmente conhecida e
que a cada ano ganha mais
adeptos em todo território
nacional.

Em anos anteriores, mui-
tos clubes, casas noturnas e
até mesmo buffets infantis
realizavam grandes festas para
comemorar a data. Com a pan-
demia da Covid-19, as festas
foram reduzidas, mas devem
ocorrer em ambientes meno-
res e com menos pessoas. "No
passado, tivemos reuniões
online, mas as brincadeiras
com as crianças foram remo-
tas e divertidas. Acreditamos
que neste ano, já tenhamos
festas menores em salões dos
prédios e condomínios. Pude-
mos observar, que houve um
aumento significativo dos pe-
didos de orçamento nesta épo-
ca", contou Marcela Brasil,
produtora de eventos.

Entre as caraterísticas des-

Maquiagem de halloween em crianças
exigem cuidados e colocam pais em alerta

Profissionais pedem atenção para a qualidade dos produtos e os que não devem ser utilizados
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Maquiagem em crianças devem ser mais leves
e com produtos ideais para a idade

sa comemoração estão as fan-
tasias e as maquiagens que
lembram personagens como
zumbis, monstros, bruxas,
caveiras e tantos outros. A
maioria do público que mais
gosta dessa data são as crian-
ças e adolescentes, em con-
trapartida, são os que mais
precisam de atenção na hora
da produção.

Segundo a pediatra cre-
denciada da Paraná Clínicas,

empresa do Grupo SulAméri-
ca, Dra. Maria Gabriela Gar-
belini, é preciso que os pais
fiquem atentos aos produtos
utilizados. "Desde que nasce-
mos temos contato com cos-
méticos, seja por meio dos
shampoos, condicionadores,
sabonetes, creminhos e tantos
outros. A pele da criança é
mais sensível e exige cuida-
dos especiais. Os pais preci-
sam ler rótulos, pedir orien-

tações de profissionais e, prin-
cipalmente, não querer que
eles sobrecarreguem nas pro-
duções. Neste momento, o
ideal é conhecer o local em
que se leva a criança e dar
sempre preferência a produ-
tos hipoalergenicos", enfati-
zou a médica.

Joicilene Oliveira é maqui-
adora há 8 anos na maior rede
de salões próprios de Curiti-
ba, o Expert Beauty Center.
Ela destaca que a produção
em crianças é muito diferen-
te dos adultos e precisa estar
cercada de cuidados. "As di-
ferenças já começam nos pro-
dutos. Eles devem ser para
maquiagem artística e de fá-
cil remoção, para evitar aler-
gias. Outro ponto é a intensi-
dade no uso desses produtos,
mesmo para crianças. Eles
devem ser utilizados em ca-
madas finas, já que a pele dos
pequenos é mais sensível,
além de evitar a proximidade
dos olhos", explicou a profis-
sional.

Ainda de acordo com Jo,
como é mais conhecida no
salão, os pais, além dos pro-
dutos e métodos da maquia-
gem, devem também ficar
atentos aos procedimentos
utilizados no combate à Co-
vid-19. "Aqui no salão, sem-
pre redobramos os protocolos
de cuidados, principalmente
com nossos materiais de ma-
quiagem como pincéis, pin-
ças e tantos outros. Sabemos
que esse é um momento mui-
to delicado, então intensifica-
mos as desinfecções das ca-
deiras, por exemplo, além do
uso constante de máscara, ál-
cool em gel e lavagem das
mãos", ressaltou a maquiado-
ra. Outro cuidado que a pro-
fissional alerta é para a remo-
ção das maquiagens, que deve
ser feita com demaquilantes
bifásicos para retirar o exces-
so facilmente sem friccionar
a pele e lenços umedecidos
livres de álcool para remover
algum resíduo que tenha fica-
do.
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FOTOS: DIVULGAÇÃO

Silvana Lombarde Divino

Thaise Mattar Assad é
uma advogada competente,

inteligente e admirável.
Seguiu a carreira do pai dela,
meu grande amigo, advogado

criminalista Elias Mattar Assad.
Nessa sexta-feira (29), Thaise

completa mais um ano de vida e
eu desejo que seja memorável,

gratificante e feliz. Que por mais
longa que seja a busca pelas suas

realizações, que
elas não deixem de acontecer!

Thaise Mattar Assad

Sexta-feira (29) é o
aniversário de
minha especial
amiga Silvana
Lombarde Divino,
que faz parte da
equipe do Agora
Paraná. Agradeço
por todos esses
anos de parceria e
de amizade.
Desejo que a
alegria, paz, saúde,
esperança e
felicidade sejam
renovadas em sua
vida hoje e se
renovem sempre.
Feliz aniversário!

Tufy Geara

Edilson Catapan,
tenha  um feliz
aniversário, meu
amigo! Desejo que
a vida esteja
sempre com um
grande sorriso na
sua direção e que
todos seus sonhos
se realizem.

Edilson Catapan

Flavia Tonatto Dorneles

Tufy Geara, meu querido primo,
espero que esta data lhe traga muitas alegrias

e o faça sorrir do princípio ao fim. E que
assim seja em todos os dias da sua vida!

Feliz Aniversário, Flavia Tonatto Dorneles, que
você possa comemorar muitos e muitos anos de
vida, sempre em companhia da felicidade para
viver momentos lindos, como você merece!

Amarildo Sabatini

Feliz aniversário, Amarildo Sabatini!
Espero que a alegria acompanhe você

em cada passo que der hoje, e que
receba muitas homenagens. Parabéns!


